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澳門倫敦人吐魯番宴會廳

加強學術界與綜合度假村行業之間
的緊密合作

金沙中國有限公司與澳門旅遊學院在澳門倫敦人合辦會展學術研討會，並於會上
簽署合作備忘錄，旨在加強學術界與綜合度假村行業之間的緊密合作，期望透過
深化業界人士的交流，進一步助力培育澳門會展業人才，並促進本地會展商貿的
可持續發展。

活動回顧



金沙中國總裁
王英偉博士
開幕辭

在金沙中國的業務模式中，會展業一直是推動公
司持續發展的重要支柱。公司現時擁有佔地達15萬
平方米的靈活會議展覽場地；為進一步助力本澳會
展產業的發展，我們承諾將擴展、提升和優化會展
中心及相關設施的規模及質量，包括計劃未來十年
開發一個面積達18,000平方米的全新會展設施。除
了硬件的配套外，公司新設立的「金沙會展學院」
將致力為澳門培育大型會議活動所需人才，以增強
本澳會展業持續發展的優勢。公司亦計劃進一步加
強與大專機構合作舉辦更多專業學術交流研討會，
並全力支持澳門特區政府實現澳門建設世界旅遊休
閒中心這一重要目標，促進本地經濟及產業適度多
元發展。

“

”
資訊來源: 澳門日報

http://www.macaodaily.com/html/2023-03/16/content_1660875.htm


澳門旅遊學院院長
黃竹君博士
開幕辭

旅遊學院培育人才責無旁貸，尤其當下旅業重啟，
人資短缺時刻，學院與金沙中國以會展為載體，發揮
各自領域的資源優勢，透過校企合作模式更好地推動
旅業人才培養和產業可持續發展，促進經濟適度多元。
當下急需技術人才，他們的質量更需要標準化衡量，
以利發展。為讓灣區人才流動更順暢，澳門推行職業
技能認可，並可一試三證。接下來，澳門更需要謀略
型人才，這就需要他們繼續進入學院攻讀碩士、博士
課程。目前旅遊行業需要“旅遊+”，人才亦然也需要
“人才+”。人才加人工智能，是未來的一個趨勢，旅
遊學院不可落後於人，要抓住這核心改革課程。怎樣
去利用人工智能方式去輔助教育，是今後一大挑戰。
學院希望與業界攜手共進，用好科技，培育更多人才。

“

”
資訊來源: 決門日報

http://www.macaodaily.com/html/2023-03/16/content_1660874.htm


簽署合作備忘錄

金沙中國與澳門旅遊學院就現時的合作計劃

簽署備忘錄，並提出新的合作意向，旨在加

強學術界與綜合度假村行業之間的緊密合作，

包括在實習、研究、產學交流、培訓及發展

等方面加強合作，這不但對發揮澳門旅遊學

院作為粵港澳大灣區旅遊教育培訓基地的依

托單位起了積極作用，亦對建設橫琴粵澳深

度合作區作出了重大貢獻。



「會展學術研討會」
開幕儀式

金沙中國與澳門旅遊學院合辦以會展為題的專業

學術交流研討會。研討會圍繞旅遊、會議展覽、

培訓及發展，以及可持續發展等議題作交流討論，

並邀請澳門貿易投資促進局、澳門旅遊局、國際

展覽業協會、國際會議協會、澳門會議展覽業協

會及澳門展貿協會作分享指導單位，共同探討澳

門會展業的現況與未來的發展方向。

主禮嘉賓 (從左至右)：

澳門會展產業聯合商會理事長 謝復生先生、澳門會展旅遊業協會會長 何海明先生 、 澳門展貿協會會長 林中賢先生 、 澳門特別行政區政府博彩監察協調局博彩研究及聯絡廳廳長 杜子柔女士、 澳門特

別行政區政府旅遊局局長 文綺華女士 、澳門旅遊學院院長 黃竹君博士 、金沙中國有限公司總裁 王英偉博士 、中央人民政府駐澳門特別行政區聯絡辦公室經濟部調研處處長 孫耀華先生 、澳門貿易

投資促進局執行委員 李藻森先生 、澳門特別行政區政府教育及青年發展局非高等教育廳代廳長 梁怡安先生 、澳門廣告商會主席 黃義滿先生 、 澳門會議展覽業協會理事長 潘耀榮先生



會展業國際發展展望

國際展覽業協會 (UFI) 亞太區總監 Mr. Mark 

Cochrane 和國際會議協會 (ICCA) 亞太區總監 Ms. 

Waikin Wong 就主題”後疫情時代會展業國際發展

展望”作視像演講。



國際客比將升至10%

澳門特別行政區政府旅遊局 文綺華局長

就主題 ”澳門旅遊 + 會展” 作演講分享

“

”

局方已調整今年客量目標為日均5萬旅客。並提
到現時着力吸引海外客源，今年六月舉辦的澳門國
際旅遊（產業）博覽會將着力吸引海外參展商參與，
以及第十屆世界旅遊經濟論壇二○二三年九月於澳門
舉行，合作國家為意大利。今年二月日均訪澳旅客
5.7萬人次，三月初日均亦逾5萬人次；截至今年一
月，國際市場佔訪澳旅客2.2%，五大國際客源市場
依次是菲律賓、韓國、印尼、日本及美國。隨着國
際航班逐漸恢復，與香港往來更便利，相信國際客
源佔比很快提升至10%。

資訊來源: 澳門日報

http://www.macaodaily.com/html/2023-03/16/content_1660876.htm


近兩月會議迎萬四人

澳門貿易投資促進局 李藻森執行委員

就主題 ”增量提質共促多元 - 澳門會議展覽

業的現況與未來”  作演講分享

澳門會展面積比香港大，預計今年或之後本澳會展
場地面積能達 26.2萬平方米。澳門會展業發展得到國
家商務部正面回應，反映本地會展業發展可期。預計
今年會展活動一般有七百項，恢復至疫前五成水平，
樂觀看可達八百至一千項，恢復至疫前52%至65%的
水平。上月已在澳舉辦了三場具規模會展活動，其中
一項達四千人。他並指亞洲國際娛樂展G2E Asia亦於
今年回歸，以亞洲綜合度假休閒產業博覽會為主題。
國際展覽陸續“回澳”，代表他們對澳門前景充滿信
心。

“

”
資訊來源: 溪門日報

http://www.macaodaily.com/html/2023-03/16/content_1660875.htm


澳旅人才融通大灣區

澳門旅遊學院持續教育學校校長 林靜芝博士

就主題”澳旅人才融通大灣區”作演講分享, 介

紹澳門職業技能認可基準發展歷程及一試多證

專項合作, 而會展協調員將會成為即將開發的

新職業工種, 致力提升旅遊業人力資源素質。



專業互通 攜手育才

小組研討會邀請澳門貿易投資促進局，澳門會議

展覽業協會，澳門展貿協會，金沙中國以及澳門

旅遊學院代表作分享。共同就主題

”發展可持續的全球性會議展覽業務” 以及

”培育澳門會議展覽業人才走向世界” 作深入探討



第一場小組研討會

主持： 澳門旅遊學院酒店管理學校副教授 許月英博士

分享嘉賓： 澳門貿易投資促進局本地會展促進處經理 陳啟銘先生

澳門會議展覽業協會理事長 潘耀榮先生

金沙中國有限公司銷售業務行政總監 陳素希女士

會展業的可持續發展並不單純指綠色會展

或環保範疇，還泛指整體行業的經營發展。

澳門會展業要加強競爭力，需從不同領域

下功夫，例如：環境､人材發展､城市競爭

力及行業創新等。

主題：發展可持續的全球性
會議展覽業務



第二場小組研討會

主持： 澳門旅遊學院酒店管理學校副教授 譚秀嫦博士

分享嘉賓： 澳門貿易投資促進局會展發展活動推廣廳高級經理 黃伊琳女士

澳門展貿協會理事長 陳思雅女士

金沙中國有限公司會議及展覽統籌副總裁 車洝錤女士

寄語進入會展行業的年青人，需備有熱情､

高溝通能力､ 主動積極個性､ 團隊精神､ 好

奇心､ 社會觸角､良好體魄等，因為從事會

展行業的艱辛只能體會不能明言。此外，語

言能力､考取證書及多方實淺等都可以提升

個人會展能力及發展。

主題：培育澳門會議展覽業
人才走向世界



金沙中國與澳門旅遊學院合辦的「會展學術研討會」

共吸引了超過 210 名澳門大專院校學生、會展業界人士及金沙中國員工參與



按此重温精彩時刻

https://assets.sandsresortsmacao.cn/content/HR/SCL-IFT-symposium-poster/MICE-symposium-and-MOU-Signing-Ceremony-post-event-clip.mp4


來自現場參與者的話

……



吳海欣

人力資源綜合度假

村業務分析師

金沙中國

今次研討會無論對在職人士或者學生都非常有意義，因爲很多旅遊業不同領

域的代表人士都分享了他們對於澳門會展行業過去的總結以及未來的展望。

我相信金沙中國和旅遊學院的合作會令大眾對未來十年澳門會展行業的發展

充滿了信心和熱情。

黃駿傑

人力資源綜合度假

村業務分析師

金沙中國

主要令我了解到澳門會展業的發展，業界人士對會展業的看法，以及對將來

的展望。對於吸引業外人士或學生投身會展業大有幫助。另外，透過是次研

討會，也了解到金沙中國在培育本地人才方面的付出，與不同教育機構合作

舉辦不同的學院，加強本澳人才培訓。希望之後會有更多其他行業的研討會

舉辦，使業外人士可以了解更多不同的行業發展。



黃文鋒

電子商務部高級分

析師

金沙中國

對會展業有更深入的認識和了解，以及對行業未來的發展有更好的明確理解。

亦對局長關於澳門近況的統計數字感興趣，對澳門前景樂觀，有助了解大灣

區發展趨勢，能更積極把握國家發展所帶來的新機遇，加深愛國愛澳的情懷。

高曉明

旅遊會展及節目管理

學生

澳門旅遊學院

本次金沙中國與澳門旅遊學院一起舉辦的會展學術研討會使我獲益良多。使

我得知學院與金沙的合作有哪些。同時通過幾位主講嘉賓的分享，讓我了解

了會展業的未來。最後，通過幾位座談會的嘉賓對話，讓我得知從事會展行

業的真實感受。



盧秋穎

旅遊會展及節目管理

學生

澳門旅遊學院

很高興有這次機會參加了金沙中國與旅遊學院合併舉辦的會展學術研討會。

經過這次學術研討會，我深深感到澳門會展業還是有很大的發展空間和潛力。

除了要具備與時代並進的科技設備外，還少不了與行業相關的人才。我也希

望畢業後可以為澳門的會展行業出一分力，充分的運用我在旅遊學院學習的

知識。

周勇

酒店管理學校會展

及節目管理課程副

教授

澳門旅遊學院

了解到了金沙集團對會展領域發展的決心及投入，以及與澳門旅遊學院在會

展教育培訓領域的進一步合作的方向。學習了解了近期澳門旅遊及會展行業

的最新發展表現，以及業界人員對會展行業的經驗分享。 增強了對澳門未來

會展蓬勃發展的信心。



許碧茜

會展產業拓展處

澳門貿易投資促進局

首先，有關場地配套很適合舉辦研討會，尤其是台上的設備，很eye-

catching，色調亦用得相當好。雖然整個活動足3小時，但流程十分順暢，放

break的時間及用餐地點也很合適，工作人員指示亦非常清晰，有關研討會內

容亦是很豐富，尤其會展人才推進方面嘉賓亦給予學生很多實戰經驗之感受，

同時亦鼓勵他們，反而可持續發展對學生來說可能會有點難理解，要再補充

說明。下次亦可考慮加多一點學生的互動環節。總括而言，有關活動舉辦很

成功，期待再次參與!

蕭宇寧

博彩旅遊教學及研

究中心副主任

澳門理工大學

是次學術研討會內容豐富，有助參加者更好地認識政府對會議展覽業發展的

思路，業界專家、學者在實踐和理論專場的分享為參加者帶來對會展業發展

的更多思考。整體豐富了參加者對會展業發展的資訊，促進參加者為未來會

議展覽業的發展多出謀獻策。









感謝以上單位支持 (排名不分先後)


